



みやかわ

会津美里町立宮川小学校
令和5年度学校だよりNo.11
令和5年10月4日
会津美里町立宮川小学校長 伊達明美

学校教育目標 自ら学び心豊かで たくましく生きる子どもの育成
○進んで学ぶ子 ○思いやりがある子 ○たくましい子

みんな やさしく かたり合おう わくわくしよう チーム宮川

〇〇の秋!! 実りの秋をむかえています

皆様のご協力に感謝申し上げます

過日行われました小学校陸上交流会の際は、5年生 PTA 学年委員の方々に競技役員としてご協力をいただきました。ありがとうございました。保護者の皆様や地域の皆様、多くの方々のご協力をいただき、児童の活動を充実させることができいております。感謝申し上げます。

秋は、校外での活動や、体験活動に取り組むのに適した季節です。穏やかな気候の中、学習活動に集中することができます。様々な見学や学習活動のそれぞれで、多くの皆様にご指導やご支援をいただいております。**体験活動の秋**は、「人を通して学ぶ」。子ども達は、関わっていただく方々を通して、実にたくさんのお話を学んでいます。これから10月、さらに校外での学習が計画されています。子ども達は実りの秋を過ごしていきます。

〈5年生 稲刈り 9/15(金)〉



実際に刈り方を見せて説明していただきました。

〈4年生 ケナフ刈り取り 9/26(火)〉



小林賢司さんに教えていただいています。宮川小のケナフ栽培は学校の特色の一つになっています。

〈2年生 給食センター見学 9/26(火)〉



栄養士の先生やセンターの皆さんのていねいなお話で給食センターのことが分かりました。

〈1・2年生 遠足 9/29(金)〉



1・2年生の遠足は活動前の学習を「生かす」ことが大きな目標でした。特に2年生は遠足のリーダーとして1年生の手本になってがんばろうと臨みました。博物館の方のお話をしっかりと聞いたり、鶴ヶ城ボランティアの方へあいさつやお礼を伝えたり、1年生も2年生を見ながら共に立派でした。

かたり合おう：『協働的な学び』のある授業のために

9月27日(水)高田中学校:小林裕佳先生による、6年生算数の授業が行われました。



中学校の教員が小学校で授業を行う・小学校の教員が中学校で授業を行う「たすき掛け授業」では、「授業を通して児童生徒にどのようになってほしいのか」ねらいを明確に実施することで、効果的な学びを実現することができます。今回の授業は、次のめあてにより実施しました。①「図形」について、中学校の学習へのつながりをもたせた内容により、「図形のおもしろさ」に気づいてほしい。②小学校生活残り半年となり、中学校での学習について考える機会をもち、毎日学習する習慣の定着または改善をめざす態度を自分自身で培ってほしい。③小学校を卒業し、中学校へ進学するという自覚により、今、毎日の小学校での生活を一層充実させてほしい。私達の授業に託しためあて・願いです。6年生は、始業こそ緊張していましたがすぐに学習に集中し、いつもより速くノートを取り、課題を考える時間を各自で作っていました。「求積の式が表す考え」を思考し、自分のことば(文章)でまとめました。友達に説明する活動にも意欲的に取り組み、まとめの問題も積極的に解き、小林先生に丸をいただきました。進んで友達や先生と学ぶ姿は、中学生となって学ぶ姿を想像させるようでした。小中一貫教育では、今回のような授業がより計画的に実施されることが期待されます。



スポーツの秋



「朝のマラソン」を始めました。さわやかな風をうけて、全校児童が気持ちよく汗を流します。5,6年生は、自分のペースが分かり、目標をもって走ります。「マラソン記録会をがんばりたい」や、「来年の小学校陸上交流会のために」という児童も見られます。1年生から4年生もマラソンに向けての意欲を高めています。全校みんなで走ることが楽しい様子もあります。持久力を高め、スポーツの楽しさを味わっています。11月2日に校内マラソン記録会を行います。それまで、朝のマラソンで無理のない程度に持久走をし、力をつけていきます。疲れも出てくることもあると思います。様子を見ていただきながら、励ましをお願いします。ねばり強さも育てたいです。※体調不良等の場合は、担任までお知らせください。



東門門扉施錠（8:05頃から下校スクールバス出発時刻まで）を試行しています。皆様には、児童の安全のため、ご理解をお願いします。

先に文書でお知らせしましたとおり、児童の活動時間帯の門扉施錠を試行しています。10月から、朝のマラソンを始め、全校児童の通路横断があります。また、学習に応じて、生活科や理科、社会科等校庭や校地内での活動もあります。休み時間の外での遊びも活発となる季節です。児童が安心して学校生活を送ることを第一に考えての試行です。ご理解とご協力をお願いします。そして、校地内の通行制限は、保護者の方や地域の方等、宮川地区皆様の安心のためであることも加えさせていただきます。車両事故、子どもが犠牲になる事故を防ぐことはもちろん、誰にも事故を起こしていただきたくないとも考えます。校地内は子どもが自由に活動する場所であることから、指導はしていても、木や車の間から出たり、何かを追って飛び出したりすることがあります。十分に注意した走行をお願いするのは、運転する方の安心のためでもあります。私達教職員もしっかりと**減速し、安全確認**を行います。安全、安心な学校でありたいと思います。